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Madame la Présidente, 

Après  10  milliards  de  coupe  budgétaire  déjà  prévus  pour  2024,  notre  ministre 
délégué aux comptes publics, a annoncé une accélération des économies sur le 
budget de l’an prochain.  Les économies à réaliser sur les budgets de l’Etat et de la 
Sécurité  sociale  devront  atteindre  «  au  moins  20  milliards  d’euros  »  en  2025.  Cette 
annonce n’est pas de bonne augure, tant les fonctionnaires que nous sommes savent à 
quel point l’austérité budgétaire va de pair avec une diminution des services publics. Alors 
que d’année en année nous subissons réforme sur réforme, disparition de bureaux, de 
brigades, de missions, pertes d’effectifs, coupes dans nos moyens. L’EPA Masse n’est pas 
en reste puisqu’au fil des ans la vente de nos cités a réduit notre parc domanial et en 
conséquence l’offre de logements disponible pour les douaniers. 

Le Conseil d’administration d’aujourd’hui, qui fait suite à la commission d’audit et 
de vérification des comptes, montre la bonne santé financière de l’Établissement. 
Engagé dans une démarche de certification des comptes depuis quelques années, l’EPA 
récolte  aujourd’hui  les  fruits  des  efforts  entrepris  par  tous  les  collègues  travaillant  au 
service de la Masse, qu’ils soient dans les services territoriaux, à l’agence comptable ou 
au service central. Ce travail de longue haleine doit être salué. La CGT milite d’ailleurs 
pour que l’engagement des collègues travaillant pour l’EPA Masse soit récompensé, outre 
dans les CREP, par l’attribution d’une NBI (nouvelle bonification indiciaire). Cette NBI serait 
une véritable prise en compte de la technicité de leur métier. 

Nos collègues ne chôment pas tant la tâche est importante, en particulier pour loger 
les agents en Ile de France. La politique de réservation de logements arrive à bout de 
souffle avec des réservations très chères et des règles d’attribution qui obligent à avoir une 
réactivité sans faille. La CGT estime qu’une politique ambitieuse passe par l’acquisition/ 
construction. L’EPA Masse s’était lancée dans l’aventure par le biais d’un partenariat avec 
l’ALPAF pour les logements de la rue de Thionville à Paris et l’EPA va tenter de nouveau le 
coup par le biais d’un bail emphytéotique avec l’ALPAF pour un projet de construction au 
Marin, c’est la bonne direction à suivre et cela montre que c’est possible. Certes, c’est une 
politique ambitieuse mais se lancer dans de grands projets c’est investir pour l’avenir de 
notre Masse des Douanes et pérenniser son action sur tout le territoire. 

Enfin, lors du dernier CA de novembre 2023, la CGT souhaitait que dans le cadre d’un 
dialogue social renouvelé, nous puissions avoir un échange sur la remise à niveau de nos 
différents règlements intérieurs tant au niveau national que local. Nous saluons la prise en 
compte de cette demande, même si  les avancées ne sont pas parfaites, elles tendent 
néanmoins  à  rétablir  un  peu  d’équilibre  dans  le  dialogue  social  en  permettant  aux 
suppléants de pouvoir siéger en tant qu’experts. 


